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!"# 日前，201 3年长三

角“ 都市文化与美丽中国”研究

生学术论坛在上海师范大学隆重

举行。本届研究生学术论坛是由

长三角研究生教育创新计划协作

委员会主办，上海市学位办、上海

师范大学研究生工作部（ 处）和

马克思主义学院共同承办的。

主题是“ 都市文化与美丽中

国”。来自上海师范大学、复旦大

学、安徽师范大学、南京师范大

学、浙江师范大学、合肥工业大

学、河海大学等20余所高校的专

家学者和1 00多名研究生立足学

科前沿进行了深入的学术对话。

上海市学位办主任束金龙，

安徽省学位办副处长朱玉华，浙

江师范大学研究生院副院长许慧

霞、南京师范大学研工部副部长

张海防、上海师范大学博士生导

师孙逊、南京师范大学马克思主

义学院副院长王永贵教授、合肥

工业大学马克思主义学院院长黄

志斌教授等出席了本次论坛。

论坛由上海师范大学研究生

工作部（ 处）部（ 处）长俞钢主

持。上海市学位办主任束金龙在

开幕式上做重要讲话，上海师范

大学副校长丛玉豪教授致开幕

词。
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此次长三角论坛得到了长三

角研究生教育创新计划协作委员

会的支持。上海市学位办主任束

金龙在开幕式致辞中向大家介绍

了与会嘉宾和目前上海市研究生

教育现状和发展趋势，高度评价

了此次论坛的主题，“ 既彰显品

牌，又顺应时事，可以说是一个立

意很高、又具有很大学科辐射作

用的论坛选题”。

他指出长三角研究生学术论

坛是长三角研究生教育创新计划

协作委员会、上海市学位委员会

为贯彻落实国家研究生教育创新

计划而实施的项目之一，受到了

长三角各高校和广大研究生的高

度关注，论坛依托各举办高校的

学科优势，打破地域界限，紧密围

绕具有长三角地区特色的优势学

科和产业，就促进经济社会发展

的主要问题展开研究和讨论。

通过举办长三角研究生学术

论坛，为长三角各高校相关专业

领域的专家学者和研究生提供了

交流机会，不同的学术背景、不同

的知识观点、不同的理论思想相

互碰撞与融合，拓宽了研究生的

学术思路，激发了创新激情，为提

高研究生创新能力做出了有益的

尝试，也推动了长三角地区研究

生教育优质资源的共享，对促进

跨校、跨市、跨省的研究生教育交

流与合作，具有重要意义。

据三省一市学位办介绍，目

前四地在全国39所“ 985”院校中

占8所，在1 1 2所“ 21 1 ”院校中

也占24所，全区域研究生教育规

模占国内20%以上。

为鼓励长三角地区相关高校

结合各地区经济发展的需要，依

托各自学科优势与特色举办长三

角研究生学术论坛，该论坛由长

三角研究生教育创新计划协作委

员会主办，根据教育部主导的长

三角教育协作框架下，每个省份

每年主办两次论坛，区域内研究

生均可提交论文报名，经遴选后

与会，听取各校优势学科的导师

报告及评点，进行跨省跨校学术

交流。

论坛主题选择要根据各单位

的学科优势与特色并涵盖若干个

相关一级学科，同时兼顾其他高

校研究生的学科专业情况，鼓励

创建具有品牌效益的研究生学术

论坛。
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上海师范大学是一所具有历

史文脉的地方性综合性大学，自

2006年起，上海师范大学已经承办

了6届上海市研究生学术论坛，主

要依托都市文化、教师教育、化学、

生物学、马克思主义研究等优势学

科群，围绕“ 都市文化”这一主题

展开，独具上海师范大学特色。

每一届论坛获奖论文都结集

出版，形成了一定的品牌效应，受

到各高校和广大研究生的高度关

注，取得了良好的社会效应。

此次长三角研究生学术论坛

的举办是上海市研究生学术论坛

的延伸，首次将范围从上海市扩

展到了长三角地区。

论坛自今年5月开始征稿以

来，得到了广大研究生的积极响

应和广泛参与，共收到来自长三

角地区26所高校的投稿200余篇，

议题涵盖了经济、政治、生态、文

化和社会等各个领域。在评审过

程中，专家们对投稿质量给予了

高度评价，认为投稿论文中不乏

研究细致、视角创新、见解独到之

作。

本次论坛共分为专家主题报

告和分论坛两个环节。在主题报

告上，上海师范大学人文与传播

学院博士生导师孙逊、南京师范

大学马克思主义学院副院长王永

贵教授、合肥工业大学马克思主

义学院院长黄志斌教授以及上海

师范大学马克思主义学院院长汪

青松教授分别为大家做了“ 江南

都市文化：历史源流与当代构

建”、“ 中国生态文明建设的理论

贡献与实践要求”、“ 美丽中国的

生态环境特质”以及“ 中国梦与

美丽中国”的报告。

专家们就各自的研究领域进

行了深入浅出的讲解，使同学们

扩大了知识面，拓宽了学术视野，

受益匪浅。

论坛同时还设立了“ 美丽中

国”和“ 都市文化”两个分论坛。

在两个分论坛上采取论文宣读、

专家点评、师生互动的形式开展。

专家学者对研究生论文进行了中

肯精辟的点评。研究生通过分论

坛讨论，在分享中碰撞学术观念，

在交流中融合学术思想。

在论坛闭幕式上，领导和专

家学者为本次论坛的获奖论文颁

奖。本次论坛从200多篇论文中评

出特等奖4名，一等奖1 0名，二等

奖23名，三等奖27名。获奖论文中

不乏研究细致、视角创新、见解独

到之作，紧贴国内外最新研究成

果，学术专业性较强，呈现出了跨

领域、跨学科、跨文化的特点。

此次上三角研究生学术论坛

对于参与其中的硕博研究生们来

说，是一个自我教育、收获成长的

好机会，除了享受了一场丰盛的

学术盛宴之外，也获得了一些其

他方面的意外收获。

!"# 品味葡萄牙国粹主

题活动近日在上海半岛酒店隆重

举行。这一针对国内葡萄酒业内

专家、媒体和商务人士的主题活

动由葡萄牙葡萄酒协会主办，葡

萄牙共和国驻上海总领事馆协

办。代表葡萄牙各主要产区的9家

顶级酒庄向嘉宾呈现了他们在国

际上享有盛誉的1 4款佳酿。

!"# 本月22至26日，全国

名优特农副产品暨海鲜产品交易

会在漕宝路88号上海光大会展中

心揭幕。本次展会规模宏大、品种

繁多且新鲜价廉，共展示全国各地

1 000多家参展商提供的上万个品

种。所有特色农产品全部以原产地

价格回馈上海市民。

!"# 201 3年因我国高

校毕业生达到699万人，被称为

“ 史上最难就业季”，而最新统

计显示，201 4年这一数字将突

破700万人，被誉为“ 更难就业

季”。随着新一轮毕业生找工作

大幕的开启，各种宣讲、面试通

知充盈着屏幕。近日，有网友盘

点了多家知名外企的面试题，

各种“ 奇葩”题目雷翻众网友，

更让毕业生们颇感“ 鸭梨山

大”，纷纷跪求答案。

这篇网友的盘点囊括了亚

马逊、苹果、推特、高盛、摩根大

通等近20家知 名 外 企 的 面 试

题，和网友们熟知的“ 中规中

矩”面试题相去甚远。比如，想

要应聘谷歌行政助理，可能会

被问道：“ 给你一盒铅笔，你能

用它们来做哪十件事？”如果应

聘亚马逊高级招聘经理，可能

被问“ 如果你是火星人，你会怎

样解决问题呢？”摩根大通金融

分析师职位的面试题则是“ 讲

个笑话吧！”此外还有诸如“ 如

果你是一个路标，你会怎样？”

“ 我们为什么不雇用你呢？”等

“ 让人摸不着头脑”的面试题，

让网友们“ 黯然神伤”。

围观面试题后，网友们在

感叹自己“ 大愚弱智”的同时，

纷纷评论转帖，搜罗解题妙招。

一部分理智型经验派网友积极

为面试者们出谋划策。网友“ 茂

月姐是百变大樱” 针对铅笔用

法一题，为众网友奉上自己的

答案：“ 摆成小图案、把铅笔芯

当导体做实验、自卫工具、雕刻

成艺术品、留着五十年后升值

⋯⋯”

但多数网友、甚至包括企

业HR(人力资源管理者)表示，面

试官不在于获取答案，更希望

看到应聘者的思考过程。这些

题目“ 最终要的不是你给出的

结果，考的是各人独特的一整

套思维方式与视角，这是最重

要的”。

网 友“ Benj ami n_seaver”

就认为这些开放式题目没有标

准答案，“ 只要能说出充分的理

由就算对了”。“ 叫我赢”直言：

“ 主要看个人的认知和见解，但

最好能从多方面去分析，问题

不是最重要，表现得好才是王

道。”“ 西楠Swi f t ”则给出具体

应对攻略：“ 先举出多个方案

(发散思维)，再对方案进行选择

(排序能力)，然后寻找优于过往

的地方(创新思维)，最后坚定自

己的想法(执行与坚持)。”

所以，无论你见到多么“ 奇

葩”的面试题，请记住保持平常

心，尽力做好自己。

长三角研究生共聚上师大 探索学术创新之路
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!"# 日前，人力资源和

社会保障部召开新闻通气会。

人力资源和社会保障部宣

传中心副巡视员龚南相在接受

记者采访时指出，“ 今年全国共

有650万毕业生是史上最难就

业季”这样的表述不科学，媒体

应该慎重使用。

他认为，目前，在政府主导

下，各项就业招聘活动正在稳

步进行，政府部门通过网络招

聘会、现场招聘会以及提供就

业信息、人才测评、就业指导活

动等工作，推动大学生就业。

“ 预计明年的海外归国人员和

毕业生会更多，服务和支持大

学生就业工作，对于政府部门

来说是长期要坚持做的，没有

最难之说，我们一定要做好。”

他说。
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